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一 般 質 問 通 告 書 



 

一 般 質 問 順 位 表 

 

順位 議席番号 氏   名 頁 備     考 

１ 15 我如古 三雄 1  

２ ６ 下地 信男 ４  

３ ３ 砂川 和也 7  

４ 12 仲間 誉人 ９  

５ ２ 下地 茜 11  

６ 13 平良 和彦 13  

７ 14 下地 信広 15  

８ １ 久貝 美奈子 17  

９ 22 上地 廣敏 19  

10 18 長崎 富夫 20  

11 11 上地 堅司 22  

12 ４ 狩俣 勝成 23  

13 20 上里 樹 25  

14 19 友利 光德 27  

15 10 池城 健 31  

16 ５ 富浜 靖雄 33  

17 ９ 山下 誠 34  

18 ８ 狩俣 政作 36  

19 21 粟国 恒広 38  

20 24 山里 雅彦 40  

 



  

発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．公共施設の適正な処理

について 

 

 

 

 

 

 

１．旧上野庁舎植物工場整備について 

 ①旧上野庁舎に離島の食糧葉野菜の安定供給と地域内経済循

環に資する目的で整備される植物工場の概要について伺

う。 

 ②入居する事業者と施設の供用開始時期について伺う。 

 ③旧上野庁舎地産地消振興センターへの民間事業者の入居状

況について伺う。 

 ④雑草等で荒れ放題と化した上野庁舎周辺の環境整備につい

て伺う。 

２．コロナ収束後の経済効果について 

①コロナ収束による入域観光客等の増加と、クルーズ船寄 

港に伴う観光消費額と本市に与える経済効果について伺

う。 

②令和７年クルーズ船の寄港予定に伴う二次交通の課題対策 

について伺う。 

 ③クルーズ船の寄港増加に伴う係船料について伺う。  

３．市長の公約実現について 

 ①来年１月をもって任期満了を迎えようとしている。振り返 

って市民に示された公約を中心にどのような成果をもた 

らしたのか伺う。 

４．陸上自衛隊の税収について 

 ①陸上自衛隊駐屯地の隊員、家族のもたらす税収が本市に 

与える効果について伺う。   

 

１．宮古島市肉用牛センター施設の使用について 

①畜舎、倉庫の耐用年数について伺う。 

②畜産農家が畜舎として使用しているが今年度末までの使用 

 期限となっている。市の個別施設計画に基づき売却に向け 

た適正な手続きが必要と考える。当局の見解と今後の取組 

について伺う。 

２．宮古島市総合交流ターミナル施設の売却について 

 ①市の個別施設計画に基づき売却に向けた適正な手続きで解 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

３．福祉行政について 

 

 

 

 

４．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

５．公園整備について 

 

 

 

 

 

６．環境衛生について 

 

 

 

 

 

 

決に向け早急に処理すべきと考えるが、市の見解とこれか

らの取組状況について伺う。 

３．宮古島市指定管理施設について 

 ①指定管理施設の指定の現状について伺う。 

 ②施設の指定管理者募集の方法について伺う。 

 

１．子供の貧困緊急対策について 

 ①生活困窮世帯、就学援助対象世帯の子供に対する居場所の 

提供、食事の提供や共同での調理、生活指導、学習支援、就

学継続のための支援状況について伺う。 

 

１．今期のサトウキビ生産見込みについて 

 ①今期のサトウキビ作型別による生産見込量について伺う。 

 ②ハーベスター収穫申込状況について伺う。 

２．収入保険について 

 ①農業共済事業運営負担金、収入保険加入推進事業の農家負

担金共済掛金の助成について伺う。 

 ②家畜伝染性疾病の発生予防対策について伺う。 

                                   

１．大嶽城址公園展望台整備について 

 ①大嶽城址公園展望台整備工事の進捗状況と供用開始時期に

ついて伺う。 

 ②野球場、テニスコート等の外周の倒壊したフェンスの整備

について伺う。 

 

１．不法投棄ごみ対策について 

 ①不法投棄、散乱ごみ監視事業で設置した監視カメラの稼働

状況と抑止効果、今後の設置計画について伺う。 

 ②ドローンの活用、宮古島市公式ＬＩＮＥを活用した市民か

らの通報制度等による監視強化処理対策の推進、官民連携

の対策委員会を設置して取組を強化する必要があると考え

ます。見解を伺う。 
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発言順位 1 議員番号 15 氏  名 我如古 三雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．水道水農薬複合汚染対

策について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．水道水農薬複合汚染対策について 

 ①地下水、水道水農薬複合汚染対策を求める請願について市

の見解を伺う。 

 ②袖山浄水場、加治道浄水場への高機能活性炭浄水処理設備

等高度淡水処理施設の整備について伺う。 
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発言順位 2 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

２．観光目的税（宿泊税） 

について 

 

 

 

３．市財政について 

 

 

 

 

４．農林水産業振興につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．地域賑わい創出事業について 

 市では昨年度基本構想を策定しているが、以下について伺う。 

 ①事業の目的について伺う。 

②地域の課題をどのように捉えたか伺う。 

③賑わいを創出するための基本的な考え方について伺う。 

 

１．沖縄県で検討されている宿泊税について 

 ①県の検討委員会でされている宿泊税の内容について伺う。 

 ②観光客のみならず県民へも課税することについて市長の見解 

を伺う。 

 

１．令和５年度一般会計歳入歳出決算審査意見書において、経常 

収支比率が対前年度比で、2.1ポイント上回り、経常経費の抑 

制に努めることが求められているが、講じる方策について伺 

う。 

 

１．土地改良事業について 

①下地地区竹アラ地区の圃場整備について、県への工事完了 

の手続きを終えたとの部長答弁がありましたが、受益者によ 

ると今後も冠水対策の工事を実施するとのこと。このことに 

対する説明を求める。 

②工事が遅れたことによる損害について受益農家から損害賠償 

請求訴訟の提訴がなされた事に対する市長の見解を伺う。 

③市は、工事が遅れたことにより農家に損害を与えたと市の責 

任を認め、営農による支援を実施するとしていたが、農家へ 

の説明などは実地したか伺う。 

④下地地区の竹アラ第２地区の事業採択に向けた進捗状況につ 

いて伺う。 

⑤竹アラ第２地区は工期が大幅に遅れた竹アラ地区の土質、排 

水環境が似ている地域である。竹アラ地区での施工遅れの反 

省を踏まえてその対策を伺う。 

２．畜産業の振興について 
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発言順位 2 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．福祉行政について 

 

 

 

６．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

７．防犯行政について 

  子牛の販売価格が低迷する中で、畜産農家の自助努力だけで 

は経営は厳しい状況にある。市では宮古島市和牛価格安定緊急 

対策事業補助金を創設し、農家を支援することとしている。そ 

こで以下について伺う。 

①事業の内容について伺う。 

②子牛の価格の変動が予測できない中で１年間のみ事業実施と 

した理由は何か伺う。 

③農家経営安定のためには、補助金のみならず抜本的な対策を 

講じる必要があると考えるが市の見解を伺う。 

３．農水産物コールドチェーン体制構築の進捗状況について 

 ①本市のコールドチェーン体制構築への取組状況と本格運用の 

見通しについて伺う。 

４．久松地区で実施した有機質肥料の実証事業について 

 ①製糖工場の余剰バカスや糖蜜を使った有機質肥料づくりを実 

施したが、その成果について伺う。 

②その成果を踏まえ今後の展開について伺う。 

 

１．下地地区放課後児童クラブの進捗状況について 

 ①令和７年４月の共用開始を目指して取り組んでいるとのこと 

であるが、現在の進捗状況について伺う。 

 

１．市道の白線整備について 

 ①市道延長 972キロのうち 309キロ（32％）の中央線や側線を 

補修するとしている。その進捗状況を伺う。 

 ②市では交通量の多い道路や通学路等を考慮して優先順位をつ 

けて補修する考えを示しているが、全体的に実施しないのは 

なぜか伺う。 

 

１．自治会防犯灯について 

 ①自治会防犯灯について、ＬＥＤ電球切替え後の電力会社への 

料金切替え手続きを市において実施するとの見解を示してい 

ましたが、その後の進捗状況について伺う。 
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発言順位 2 議員番号 6 氏  名 下地 信男 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 ②市が実施した下地地区地域懇談会でも各自治会長から市によ 

る防犯灯の増設要望が多く出された。市長の見解を伺う。 
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発言順位 3 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．道路行政について 

 

 

 

 

２．農村整備行政について 

 

 

 

３．産業廃棄物行政につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

４．公営住宅行政について 

 

 

 

 

 

 

 

５．公園行政について  

 

 

 

６．宮古島市省エネ家電製

品買換促進補助金制度に

ついて 

１．まもる君の配置場所について 

 ①まもる君の周りで違法駐車が増加しており、交通の妨げや

事故の誘発の可能性があると市民から相談が寄せられてい

ます。当局はどのように認識しておりますか。 

 

１．竹アラ地区の圃場整備ついて 

 ①工期が伸びている根本的な原因を伺う。 

 ②今後同様の事案が起こらないような対策を伺う。 

 

１．宮古島内の産業廃棄物の扱いについて 

 ①前回の６月定例会で島内処理できない産業廃棄物が二十数 

種類あると答弁頂きました。排出業者が責任もって処理し 

ないといけないのですが、回収業者・運搬業者・島外の処 

理業者全部と契約を結びマニフェストを追うのも一苦労で 

す（あきらめて不法投棄になるのも多いと思います）の 

で、宮古島市が一旦クリーンセンター等で料金を徴収し産  

業廃棄物を集めるような運用は可能か伺う。 

 

１．公営住宅について 

 ①宮古島市の公営住宅の適正戸数は何戸数ですか。 

 ②現在の戸数状況は何％ですか。 

 ③公営住宅に入る条件等を伺う。 

 ④公営住宅ＰＦＩ・ＰＰＰの事業内容を伺う。 

 ⑤賃貸住宅で住民票無しの賃貸契約を結んでいる割合の把握

調査をおこなっているか伺う。 

 

１．盛加越公園の遊具について 

 ①遊具が錆びており保護者から不安の声が寄せられているが 

  改修予定はあるか伺う。 

 

１．補助金の検証効果を伺う。 
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発言順位 3 議員番号 3 氏  名 砂川 和也 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．宮古島市奨学金返還支 

援事業について 

 

８．災害行政について 

 

 

 

９．観光行政について 

 

 

 

 

 

10．水道行政について 

１．支援事業の実績を伺う。 

 

 

１．宮古地方防災講演会が開かれ、平良地区で複数の自主防災 

 会を設立することが大事との提言が新聞等で報道されていま 

した。当局の取組を伺う。 

 

１．11月 23日、24日に前浜ビーチで行われたジェットスキー                           

の大会でトイレが非常に汚れていて不快であったとの 声が

寄せられています。前日・当日にクルーズ船の乗客が多数利

用した後であったのが要因と考えられます。今後同様なケー

スが起きないよう対策を伺う。 

 

１．宮古島地下水研究会から陳情のあがっている高機能活性炭 

浄水処理設備等高度浄水処理施設について 

 ①導入する場合の予算規模を伺う。 

 ②導入するとなるとどこの施設が対象となるか伺う。 
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発言順位 4 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．漁業行政について 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．スポーツ行政について 

 

 

 

 

 

 

４．公園行政について 

 

 

 

５．都市計画行政について 

 

 

 

１．漁業の現状について 

①原油価格の高騰に伴い漁具等についても負担増の現状にあ

る。市としての支援策を伺う。 

②次年度へ向けた新たな取組・支援について伺います。 

③クロマグロ漁獲枠の現状について当局の見解を伺います。 

④尖閣諸島周辺海域における安心安全な操業が確保できない

現状について当局の見解を伺います。 

 

１．道路整備について 

 ①市内各地でカーブミラー、ガードレール、除草、白線の整備

など多くの要望があると思いますが、寄せられた件数を伺

います。 

 ②次年度へ向けた取組・対応について伺います。 

２．伊良部横嶽市営住宅駐車場へ出入りの際、隣接する県道 20

号線、街路樹が視界の妨げとなり危険な状態にあります。市営

住宅入居者から街路樹の伐採を求める声が寄せられておりま

す。対応を伺います。 

 

１．伊良部屋外運動施設について 

 ①利用状況を伺います。 

 ②外構整備について伺います。 

２．カントリーパークについて 

 ①サッカー利用の状況について伺います。 

 ②今後の整備について伺います。 

 

１．牧山公園活用基本構想について 

①11 月 12 日開催された地域住民との意見交換の目的を伺い

ます。 

 

１．根間公園予定地に隣接するタクシー乗り場について 

 ①公園建設に伴い新たな乗り場の整備について伺います。 

２．佐良浜地区で行われた狭隘道路等の拡幅に向けた勉強会に 

ついて 
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発言順位 4 議員番号 12 氏  名 仲間 誉人 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

６．福祉行政について 

 

 

 

７．伊良部公民館について 

 

 

 

①開催目的について伺います。 

 

１．伊良部老人福祉センターについて 

①管理体制について伺います。 

②利用状況について伺います。 

 

１．伊良部公民館備品修繕について 

①進捗状況を伺います。 
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発言順位 5 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１． 畜産行政について 

 

 

 

 

２． 文化財保護について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３． 保育行政について 

 

 

 

 

 

 

４． 旧庁舎利活用について 

 

 

 

 

 

 

 

 

１． 持続可能なヤギ生産の振興について 

①ヤギ生産の振興のため、今後どのような取組を行うか伺 

う。 

②ヤギ飼育者が交流できる機会の支援について伺う。 

 

１. 保良クバクンダイ鍾乳洞における環境保全について 

①学術調査後の文化財指定について進捗状況を伺う。 

②地域からは、鍾乳洞に立ち入らせたくないという声も強

い。文化財指定後に策定する保存活用計画において、立ち

入りの制限が可能か伺う。 

③保存活用計画において、鍾乳洞の活用状況について管理・

監視する役割は誰が担うのか、伺う。 

④県知事認定保全利用協定について、本市の見解を伺う。 

⑤指定管理業者が鍾乳洞へのカヤックツアーを行うとき、本

市はどのような管理方針を持つか伺う。 

 

１. 保育人材の確保について 

①本年度より国による保育士の配置基準が変更となってい

る。保育士確保の状況を伺う。 

②国の配置基準に対する本市の保育士の配置の状況につい

て、前年度との比較を伺う。 

③本市の処遇改善加算の状況について伺う。 

 

１. 平良庁舎利活用計画について 

①当初は売却方針であった平良庁舎について、所有権は市が

有したまま、民間資金を活用して運営することとなった。

経緯を伺う。 

②「宮古島市役所平良庁舎利活用事業 実施方針」（令和５

年）では、事業コンセプトとして、「公共的機能を備えた

集客施設」など複数項目を挙げている。以下の通り伺う。 

ア. 平良庁舎利活用の公共的機能として、とくに福祉総 

  合センターまたはそれに準じる機能を置く予定はあるか
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発言順位 5 議員番号 2 氏  名 下地 茜 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

５． 環境について 

 

 

 

 

 

 

６． 国民保護計画について 

伺う。 

イ. バリアフリー化について伺う。 

 

１. 水源地におけるネオニコチノイド系農薬の検出について 

①白川田水源地におけるクロチアニジンの検出について、令 

和４年度から令和６年度までの推移について伺う。 

②沖縄県は、宮古島市から要請があれば「高度浄水処理施 

設」について国庫補助での支援が可能とする。浄化処理施 

設について検討から始められないか伺う。 

 

１. 本市に配備されている 12式地対艦ミサイルについて、ミ 

サイルの燃焼時には塩化水素ガスが発生することが分かって 

いる。こうしたミサイル発射時また被弾時の土壌汚染につい 

て、どの程度の汚染状況が発生するか、本市は防衛省より説 

明を受けたことがあるか伺う。 

２. ミサイル被弾時には、トマホーク巡航ミサイル（爆薬 450 

キログラム）級で直径 10～15メートル、深さ３～５メート

ルのクレーターができ、爆発による圧力が地下に広がること

で、10～20メートル範囲の基盤への影響があるとされてい

る。こうしたミサイルの攻撃が複数回行われた際に、宮古島

の地下水を抱える地下水脈への影響を、本市は防衛省より説

明を受けたことがあるか伺う。 

３. 上記の影響を経て、本市の地下水に甚大な影響があった場 

合も、宮古島市民が島へ戻ってきた際の生活用水および農業

用水の確保は、国民保護法に記載される「武力攻撃災害およ

び武力攻撃災害の復旧」の対象範囲となるか伺う。 
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発言順位 6 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．畜産行政について 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

４．市民行政について 

 

１．特定利用空港・港湾について 

 ①座喜味一幸市長の考えについてお伺いします。 

 ②メリットとデメリットについてお伺いします。 

 ③特定利用空港・港湾についての政府との協議の進捗状況に 

ついてお伺いします。 

 ④座喜味一幸市長は今後どのように取り組むのかお伺いしま 

す。 

２．市民防災訓練について 

 ①本市には、市民防災訓練実施要項はあるのかお伺いしま 

す。 

 ②本市は、これまで市民防災訓練は実施したのかお伺いしま 

す。 

 ③今後の取組についてお伺いします。 

３．有事の住民避難訓練について 

 ①座喜味一幸市長の考えをお伺いします。 

 ②住民避難登録センターの設置についてお伺いします。 

 ③今後の取組についてお伺いします。 

４．下水道事業等について 

 ①下水道料金についてお伺いします。 

 ②下水道事業以外の住民の負担についてお伺いします。 

 ③今後の下水道料金の改定についてお伺いします。 

 

１．畜産農家への和牛子牛価格安定緊急対策事業の進捗状況に 

ついてお伺いします。 

２．畜産飼養経営実態把握調査による畜産農家の実態について 

お伺いします。 

 

１．城辺地域の下南自治会から上野地域への道路城辺 314号線 

に街灯を設置することはできないのかお伺いします。 

 

１．宮古島市の押印見直し状況について 

 ①進捗状況についてお伺いします。 
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発言順位 6 議員番号 13 氏  名 平良 和彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 ②見直しが進まない要因等についてお伺いします。 

２．蛍光灯生産終了に伴い、ＬＥＤに切り替える費用への補助 

金についてお伺いします。 
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発言順位 7 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１.市長の政治姿勢につい

て 

１．副市長の任命責任について 

 ①任期半ばで座喜味市長が任命した二人の副市長が辞職いた 

しました。今も副市長のポストが空いていますが公務に支 

障はないのか市長の任命責任についてお伺いします。 

２．市長の二期目に向けた出馬表明について 

 ①乱立が予想される市長選について出馬表明が遅れた胸中に

ついてお伺いします。 

３．市長が公約に掲げた施政方針の中から事業内容について 

①市長は住居不足の対策として空き家や公営住宅等を有効活 

用したいとうたっていますがいまだに効果が出ていないこ 

とについて市長の見解を伺う。 

②増大する介護需要への対応として介護人材の確保及び介 

護職の定着率向上のために介護初任者研修、介護福祉士実 

務研修を実施しますとうたっていますが介護現場からする 

とケアマネジャーや介護士が今すぐ必要だが探せないと訴 

えている。このことについて見解を伺う。 

③伊良部地域における都市計画区域への編入、防災集団移転 

についても説明会は開催されているものの前に進んでない 

気がします。このことについて市長の見解を伺う。 

④一人親家庭の自立支援については民間アパート等の賃貸物 

件を活用した住居支援を推進するとうたっていますが支援 

事例は現在何件あるのか伺う。 

⑤市民所得 10％アップを掲げて座喜味市長が誕生しました。 

 就任４年目もあとひと月というのに具体的な数字が出てき 

 ません。このことについて市長の見解をお伺いします。 

４．さらはま中央道路（仮称）の進捗状況についてお伺いしま 

す。 

５．マイナ保険証は宮古島市のすべての病院、整骨院等で対応 

可能なのか伺う 

６．地域別家庭ごみ収集曜日一覧について 

①生ごみ分別収集世帯とありますが利用状況についてお伺い

します。 
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発言順位 7 議員番号 14 氏  名 下地 信広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

７．結の橋学園の英語力について 

 ①小中一貫校結の橋学園が開校して今年で５年目を迎えま  

す。開校時に国際理解や英語教育に柱を置き開校したと記

憶していますが現在の生徒たちの英語力はどのレベルなの

かお伺いします。 

８．伊良部カントリーパークのトイレが使用できずサッカー少 

年やイベントの開催時に不便をきたしています。修理できな 

いかお伺いします。 

９．結の橋学園前から南区に行く通称伊良部線の歩道が歩きに 

くく道路の管理ができていません。安全に歩けるよう整備で 

きないかお伺いします。 

10．ビーチクリーナーの導入について 

 ①海からの漂流物でいろんなごみが砂浜に蓄積され清掃ボラ

ンティアの負担が重くなっています。ボランティアの負担

を軽減するためにもビーチクリーナーの導入ができないか

お伺いします。 

11．サシバリンクス伊良部の指定管理について 

 ①ゴルフ場の整備、運営面でいろいろな苦情が寄せられてい

ますが当局はどのような指導を行っているのか伺う。 
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発言順位 8 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

２．福祉行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．動物愛護行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．都市計画行政について 

 

 

 

 

 

 

１．公共施設の後利用について 

 ①本定例会で、平良庁舎利活用のため公共施設等運営権の設 

  定についての議決議案が上程されています。これまでの流 

  れを伺う。 

 ②その他の旧庁舎の後利用について、現在どのような計画が 

あるか伺う。 

 

１．重層的支援体制整備事業について 

 ①重層的支援体制整備事業について、本市において実施予定 

はあるか伺う。 

２．福祉分野における人材確保、人材育成について 

 ①市役所における専門職確保、人材育成について現状と課題 

について伺う。 

 ②社会福祉協議会、民間事業所等における専門職等の人材確 

保について、現状と課題について伺う。 

 

１．多頭飼育崩壊問題について 

 ①本市における多頭飼育崩壊の現状を伺う。 

 ②多頭飼育崩壊の相談があった場合の対応について伺う。 

２．動物愛護行政の拡充について  

 ①９月定例会において、ＴＮＲ推進に向け自治会対象にアン 

ケートを実施しているとのことでしたが、アンケート結果 

からどのようなことが分かったか伺う。 

 ②アンケート結果等を踏まえ、これから市がどのような取組 

を考えているか伺う。 

 

１．宮古島市中心市街地活性化事業について 

①根間公園整備の進捗状況について伺う 

 ②交番の設置について 

２．宮古島市景観条例について 

 ①３月定例会において、「宮古島市景観条例及び計画について 

  景観形成基準の中の「高さ制限」を撤廃もしくは大幅緩和 

をした計画変更等を求める決議」が賛成多数で可決されま
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発言順位 8 議員番号 1 氏  名 久貝 美奈子 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

５．観光行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

６．健康・医療行政につい 

 て 

 

 

 

 

 

した。質疑や反対討論でも訴えましたが、開発が進む海岸線 

の建物の高さ制限については、慎重に議論していく必要が 

あると考えます。この決議を受け、市長の考えを伺う。 

 

１．観光振興について 

 ①クルーズ船受入れ体制について 

  ア．中国や台湾からのクルーズ船寄港の急増により、二次

交通への影響など、受入れ体制に課題がみられます。市

として、これらの課題についてどのような考えか伺う。 

  イ．宿泊税の導入が検討されていますが、クルーズ船によ

る観光客来訪によって生じる課題解決のため、観光に関

わる税や協力金など入域料を、クルーズ船客からも徴収

できる仕組みを検討できないか伺う。 

 

１．子宮頸がんワクチン（ＨＰＶワクチン）接種について 

 ①国は、2022 年４月から、ＨＰＶワクチンの積極的勧奨を再

開しました。本市においての接種状況を伺う。 
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発言順位 9 議員番号 22 氏  名 上地 廣敏 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

１．竹アラ地区圃場整備事業について 

 ①１工区の工事は完了したとする発言の真意について 

 ②境界ブロック等（構造物）の設置について 

 ③かんがい排水事業の施行について 

 ④受益農家への引渡し時期はいつか伺う。 

 ⑤損害賠償訴訟についての市の見解を伺う。 

   

２．市道の維持管理について（来間線・ブナズマ線） 

 ①現状をどのように認識しているか。 

 

３．県営圃場整備事業で整備された農道の舗装工事について 

 

４．産業廃棄物処理施設についての市の考えを問う。 

 ①現状をどう捉えているか伺う。 

 

５．公園管理の実態について 

 ①都市公園及び農村公園の箇所数を伺う。 

 ②管理計画等はどうなっているのか伺う。 
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発言順位 10 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．都市計画行政について 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．道路行政について 

 

 

１．座喜味一幸市長在任４年間の実績について 

①市政刷新について、市長のご見解を伺う。 

ア．市長在任中、市政刷新の成果について伺う。 

②農業用資材の高騰による肥料及び農薬などの農家支援の実 

績について伺う。 

③畜産飼料の高騰や子牛価格の下落に伴う生産農家への支援 

の実績について伺う。 

④農林水産物の輸送品目の拡大と輸送費に対する補助、流通 

 不利性解消事業の実績について伺う。 

⑤地産地消の取組と六次産業の成果について伺う。 

⑥所得向上取組の実績について伺う。 

ア．令和６年度末の見通しについて伺う。 

⑦水産業振興支援の実績について伺う。 

⑧航空運賃離島割還付について 

ア．令和６年より取り組まれた、沖縄県離島住民等交通コ 

スト負担軽減事業の成果について伺う。 

⑨難病患者への渡航費の補助について伺う。 

ア．令和３年度から令和６年度までの実績について伺う。 

 

１．市営住宅の空き家対策について 

 

１．教育行政の成果等について 

①本市の総予算に占める教育費の 10％以上の予算措置につい 

て伺う。 

②給食無償化への取組状況について伺う。 

③公立小・中学校のクーラー設置の状況について伺う。 

④小・中・高校生の県外への大会派遣費補助について伺う。 

⑤小・中学生の修学旅行費補助について伺う。 

⑥公立の教職員住宅の建設について伺う。  

 

１．平良松原市営住宅の東交差点から久松小学校に至る道路に 

ついて 

①平良松原市営住宅の東側交差点から久松小・中学校に続く 
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発言順位 10 議員番号 18 氏  名 長崎 富夫 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．大型プロジェクト事業 

の取組について 

道路は、児童生徒の通学路でもあるが、ギンネムの木や雑木 

等でどこが歩道かわからない。特に、交差点付近の状況がひ 

どく、少々の雨でも水たまりができ、歩道が通れないので水 

溜りを避けるように車道を歩かざるを得ない。大変危険で 

ある。現場を確認し、早急な対策をお願いしたい。 

②市道Ａ－56号線、松が原ゴルフ場東側から市役所付近に抜 

 ける道路、坂になった個所を工事してあるが、あの状態で完 

 了ですか。 

③２段になった段差があるが坂の上のほうの段差がひどい。 

砂袋などで応急処置しているが、途中に宮古地区トラック 

事業協同組合があり大型車両の通行が多く砂袋も車に引き 

ずられ役に立たない。私もよく利用する道路ですが、工事が 

終わった後は、前方段差ありの立て看板があったが今はな 

い。特に、バイクなどの通行は危険である。事故があってか 

らでは遅い。改善を要すると思うがいかがでしょうか。 

 

１．新総合体育館建設、新し尿等処理施設、旧庁舎を活用した賑 

 わいの拠点事業について、大型プロジェクトが動き出してい 

る。市長の見解を伺う。 
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発言順位 11 議員番号 11 氏  名 上地 堅司 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．建物行政ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．道路行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．環境行政について 

 

 

 

 

 

４．市長の政治姿勢につい 

 て 

１．県営住宅と市営住宅について 

 ①家賃について 

  ア．家賃はどのように設定されているか伺います。 

  イ．家賃の見直しはできないか伺います。 

 ②市営住宅の修繕の進捗状況を伺います。 

 ③公営住宅の管理は、県営住宅、市営住宅は何社で管理して

いるか伺います。 

２．体育館について 

 ①総合体育館の進捗状況を伺います。 

 ②体育館の使用について伺います。 

 ③小、中学校の使用について伺います。 

 ④結の橋学園の体育館に審判台は購入することはできないか 

伺います。 

 

１.街路樹や防風林について 

 ①防風林がある交差点は、交通の妨げになっている箇所があ

ります。伐採をして欲しいとの市民の声が聞こえていま

す。交差点から 10メートルほど伐採はできないか伺いま

す。 

２．アスファルト修繕について 

 ①上野ＪＡ給油所から宮国公民館までの道路の凹凸が多く、 

車の運転も支障をきたしています。アスファルト修繕はで 

きないか伺います。 

 

１．産業廃棄物処理について 

 ①現在、産業廃棄物処理はどのように行われているか伺いま 

す。（ビニール、マルチ、発泡スチロール、タイヤなど） 

 ②前浜海岸の対策は、沖縄県、宮古島市はどのように考えて 

  いるか伺います。 

 

１.政治姿勢について 

 ①市長は２期目出馬表明をしましたが、どのような形で選挙

戦は戦っていくのか伺います。 
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発言順位 12 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治姿勢につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農畜行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．市職員の育児休業取得について 

①育児休業取得状況について伺う。 

②育児休業を取得しやすい環境にあるのか、見解を伺う。 

２．ライドシェアについて 

 ①日本版ライドシェアが宮古島でもスタートしましたが、利 

用状況について伺う。 

 ②対応車両３台と乗務員２人で対応との事だが、間に合って 

いるか伺う。 

３．地域づくり支援事業補助金について 

 ①地域づくり補助金が各地域一律となっている経緯について 

伺う。 

 ②今後も継続していくのか伺う。 

４．住居不足について 

 ①９月定例会一般質問での市長答弁で、公営住宅の枠を地域 

の現状に合った計画とし、枠を検討して頂きたいと申し上 

げたと答弁していたが、その後、進捗はあったのか伺う。 

 

１．優良繁殖雌牛更新加速化事業について 

 ①支援の内容について伺う。 

 ②今後導入予定はあるか伺う。 

２．県内の家畜市場開設日程について 

 ①どのように決定しているか伺う。 

 ②各市場の購買者名と数は把握しているか伺う。 

３．農業経営高度化支援事業について 

 ①事業実施要綱と要領が改定され促進費の交付が受けやすく 

なっていると認識しているが、見解を伺う。 

 ②農家負担金を徴収するのではなく、現物給付ができないか 

伺う。 

４．農業基盤整備促進事業（竹アラ地区）について 

 ①新たに着手する３工区は、計画変更か伺う。 

②竹アラ地区全体の工事完了（かんがい施設工事含む）は、

いつか伺う。 
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発言順位 12 議員番号 4 氏  名 狩俣 勝成 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

３．環境衛生行政について 

 

 

４．スポーツ施設について 

 

 

 

 

５．教育行政について 

 

 

１．宮古島市し尿等処理施設整備工事（プラント電気）の入札

について 

  

１．城辺総合公園について 

 ①今後の活用方法について見解を伺う。 

 ②今年度も韓国の高校野球チームがキャンプを予定している 

とのことだが整備の予定はあるのか伺う。 

 

１．コミュニティ・スクールについて 

 ①地域学校協働活動の推進団体として、子ども会を位置づけ 

ている。見解を伺う。 

 ②宮古島市こども育成連絡協議会と宮古島市教育委員会の連 

携について伺う。 
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発言順位 13 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市の窓口業務について 

 

 

２．市庁舎について 

 

 

 

 

３．税の徴収について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

４．緊急保護施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

５．水道行政について 

 

 

 

 

１．各種申請書類受付の簡素化について 

 ①申請書類の押印省略の実施状況について伺います。 

 

１．市庁舎の管理について 

 ①市庁舎外構工事に関係する駐車場通路や庁舎周辺通路に使 

われた素材が雨の日に滑りやすくなっています。その、滑り 

止め対策について伺います。 

 

１．税の滞納処分について 

 ①給与の差押さえをした件数について伺います。 

 ②預貯金の差押さえをした件数について伺います。 

 ③給与や年金が振り込まれた通帳の差押さえは止めるべき 

です。見解を伺います。 

２．生活保護世帯からの国保税滞納金の徴収について 

 ①生活保護世帯から分納による滞納金を徴収している件数に 

ついて伺う 

 ②生活保護世帯からの滞納金徴収は止めるべきです。見解を 

伺います。 

 

１．緊急保護施設の確保について 

 ①生活に困難を抱え、保護が必要なのに現在住む場所を失っ 

たり、失うおそれがある方を対象にした保護施設の確保が 

必要です。例えば、家賃滞納による強制退去が迫っている方 

や、家庭内トラブルにより住居がないという様々な状況が 

あります。見解を伺います。 

 ②生活保護世帯で家賃の値上げにより、生活保護費住居手当 

  を上回っている世帯は何件ありますか。 

 

１．安全な水の供給について 

 ①ＰＦＡＳやネオニコチノイド系農薬等の化学物質低減・除 

  去のため、高機能活性炭浄水処理設備等高度浄水処理施設 

  を緊急の対策として、各浄水場に設置すべきです。見解を 

伺います。 
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発言順位 13 議員番号 20 氏  名 上里 樹 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

６．自衛隊施設について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．自衛隊の訓練について 

 

 

 

 

 

 

 

８．総合体育館建設につい 

 て 

 

 

 

 

１．駐屯地内の御嶽について 

 ①御嶽が駐屯地のフェンスで囲い込まれてしまい自由に出入 

  りできなくなっています。元々あった里道を確保し通れる     

  ようにすべきです。 

２．弾薬庫火災標識について 

 ①千代田の駐屯地弾薬庫火災標識の撤去と設置が繰り返され 

  ていますが、その理由について伺います。 

３．陸上自衛隊宮古島駐屯地について 

 ①電子戦部隊の施設建設と隊員の配備について 

  ア．市長と市議会の説明会開催の要請を無視し、電磁波を 

利用したレーダーや無線通信を介した戦闘で妨害や傍受 

を担う新たな電子戦部隊基地建設と部隊配備が進められ 

ています。説明のない配備は容認できません。市の説明会 

開催要求に対する防衛省の回答について伺います。 

 

１．自衛隊の施設外訓練について 

 ①住民が大嶽城跡公園で戦闘服姿の自衛隊員たちが訓練して 

いるところを目の当たりにして驚き、市に問い合わせたと 

ころ、同公園だけではなく別の敷地外でも訓練が行われて 

いたことが明らかになりました。その訓練について宮古島 

市にどのような説明があったのか経緯と訓練の内容につい 

て伺います。 

 

１．地下施設の屋内駐車場と一時避難所について 

 ①現在、防衛省予算を活用して、総合体育館建設が進められ

ています。その基本設計では地下施設に屋内駐車場を整備

し、一時避難所として利用する計画です。そこで伺います。

新たに内閣官房の予算を活用して整備する計画を進めると

予算総額はいくらになりますか。 
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発言順位 14 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．農業振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．衛生行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．沖縄県農業共済組合と市の関係について 

 ①事業別実績（サトウキビ、施設園芸、収入保険、家畜ワクチ 

ン）について伺う。 

 ②各支所別の実績順位について伺う。 

 ③共済組合総代会を宮古島市で開催することができないか伺 

う。 

 ④浦底ダムの利活用について伺う。 

 ⑤本市で陸稲を普及することができないか伺う。 

 

１．一般廃棄物収集運搬業務受託資格審査申請について 

 ①令和元年８月１日～令和２年３月 31日まで間、申請者から 

市の担当部局に提出された書類について伺う。 

 ②令和２年４月１日～令和３年３月 31日まで間、申請者から 

の担当部局に提出された提出書類について伺う。 

 ③申請者から提出された書類が一致（違う）しない点とその 

目的について伺う。 

 ④担当職員として、委託事業者に対する逸脱した行為（越権） 

が、地位の悪利用に該当するのではないかと考えるが、市の 

見解を伺う。 

 ⑤それらの対応は、上司から指示によるものかについて伺う。 

 

１．選手派遣費について 

①事業開始から現在まで、高校生に対する支払の内訳につい 

て伺う。 

②旧城辺中に寄贈されたグランドピアノについて 

 ア．廃棄された年月日について伺う。 

 イ．廃棄された目的について伺う。 

 ウ．廃棄された経緯について伺う。 

 エ．グランドピアノはどのような方法で廃棄されたのか伺 

 う。 

 オ．廃棄される際には教育委員会定例会において協議した 

か伺う。 

 カ．グランドピアノを寄贈した方への気持ちを伺う。 
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発言順位 14 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

４．消防行政について 

 

 

 

５．本市の住宅不足解消に 

向けた補助制度の導入に 

ついて 

 

 

６．公職選挙法について 

 

 

７．畜産振興について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

８．指定管理について 

 

 

 

 

 

 

 

１．条例に定める法定の職員数と現在の職員数について伺う。 

２．消防の出動に際して、救急要請に対する体制等の対応につ 

いて伺う。 

 

１．市内で三世代で同近居する世帯に対する支援補助金を支給 

 することができないか伺う。 

２．沖縄県等の出先機関との連携など体制が強化できないか伺 

う。 

 

１．公職にある者の積極的選挙運動と消極的選挙運動の線引き 

について伺う。 

 

１．特定地域経営支援対策事業について 

 ①事業導入件数について 

 ②事業執行適正化について 

 ③事業効果について、令和２年から令和６年９月現在まで事 

業効果は出ていない。廃業届提出を促し許可したらどうか 

伺う。 

２．補助金返還の時期について 

 ①現状では宮古島市の補助事業申請関連に悪影響を与える可 

能性が大である。補助金返還事務執行はできないか伺う。 

３．庁議で議論する必要性について 

４．緊急優良母牛更新事業について 

５．飼料高騰事業と和子牛価格安定対策事業について 

 

１．宮古島市体験滞在交流施設について 

 ①指定管理の交代のあり方について 

 ②現場確認と現場立ち会いの実施について 

 ③事業計画概要の執行達成率について（１～５項目） 

 ④宮古島市体験滞在交流施設条例第３条、事業の厳守につい 

  て 

 ⑤決裁者の変動と決裁の持つ意味について 

 ⑥宮古島市体験滞在交流施設条例第７条、利用許可の取消等 
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発言順位 14 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

９．文化財の現状について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

10．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

 

11．島の変貌について 

ついて 

 ⑦宮古島市体験滞在交流施設条例第９条、目的外利用等の禁 

止について 

 ⑧令和２年４月１日～令和３年３月 31日までの事業報告に 

ついて 

 ⑨促進事業実績について 

 ⑩指定管理者選定の作業（事務的）の流れについて 

 ⑪農業生産法人を指定管理者に選定した感想について 

 ⑫前政権が残した課題についての見解 

 ⑬市に与えた影響について 

 

１．上野千代田カーンミ御嶽の出入の許可 

２．文化財審議会の開催の状況について（旧城辺町） 

 ①１年度ごとに（平成 18年～令和６年 11月までの回数） 

３．下南集落のニスニヤ井（ガー）登録について 

４．西中集落、ひまる御嶽の登録について 

５．山立御嶽の登録について（友利集落） 

６．嶺間御嶽の登録について（友利集落） 

７．金志川御嶽の登録について（友利集落） 

８．浦底御嶽の登録について（福里） 

９．砂川元島遺跡の登録について（砂川） 

10．友利古墳群の登録について（友利） 

11．ドルメンの登録について 

 

１．離島甲子園ｉｎ宮古島について 

 ①輸送、宿泊等業務委託（少年野球開催スポンサーの優先） 

 ②城辺野球場の活用について 

 ③元プロ野球選手による野球教室の開始について 

 ④女子チームの参加について 

２．宮古島ドリームズの予算支出について 

３．高等学校駅伝競走大会の宮古島開催について（要請行動） 

 

１．宮古島移住について（未住居登録者の実態について） 
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発言順位 14 議員番号 19 氏  名 友利 光德 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

２．環境保全について（開発行為について） 

３．住環境悪化について 

４．竹原地区について 
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発言順位 15 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．中央公民館について 

 

 

 

 

３．地下水について 

 

４．水道行政について 

 

 

５．農薬使用について 

 

６．福祉行政について 

１．特別教室等へのクーラー設置について 

 ①クーラー設置の予算総額について伺います。 

 ②今年度の設置台数と次年度の設置台数について伺います。 

２．選手派遣費の補助金について 

①今年度の補助金の総予算額と前年度対比について伺いま 

す。 

②補助金を給付した児童生徒延べ人数について伺います。 

３．検定料補助金について 

①今年度の検定料補助金の総額と前年度との違いについて伺

います。 

②補助金を給付した児童生徒の令和５年度と令和６年度の延

べ人数について伺います。 

４．修学旅行費補助金について 

 ①補助金の総額と前年度との違いについて伺います。 

 ②補助金を給付した児童生徒数について伺います。 

５．教育相談室の拡充について伺います。 

６．学校給食材費高騰への対応について伺います。 

７．次年度の島外から来島する教職員のアパートへの対応につ

いて伺います。 

 

１．中央公民館で購入したピアノの使用状況について 

 ①購入日時と使用回数について伺います。 

 ②使用できてないとしたらその要因について伺います。 

 ③いつから供用開始の予定か伺います。 

 

１．地下水の農薬汚染についての認識及び対応を伺います。 

 

１．水道水への農薬濃度が高くなっていることへの認識及び対

応を伺います。 

 

１．宮古島市の農薬使用量についての今後の方針を伺います。 

 

１．住宅改修の補助金申請について伺います。 
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発言順位 15 議員番号 10 氏  名 池城 健 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 ①令和４年度と令和５年度の補助金申請の件数について伺い                   

  ます。 

 ②今後の見通しについて伺います。                                       
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発言順位 16 議員番号 5 氏  名 富浜 靖雄 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．建設行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．道路行政について 

 

 

 

４．福祉行政について 

 

 

 

 

１．カスタマーハラスメントについて 

①当局の対策について伺う。 

②職員の名札について伺う。 

２．地域雇用活性化推進事業について 

①提案した事業構想について伺う。 

②国の支援内容について伺う。 

３．島の経済循環『見える化』調査について 

 ①調査の結果を踏まえて何を行うのか伺う。 

 ②調査結果の公表について伺う。 

４．副市長の辞職について 

①市政運営への影響について伺う。 

 

１．宮古島市景観計画に関する意識・意向調査について 

①調査内容について伺う。 

②スケジュールについて伺う。 

③建物の高さ制限の検討はあるのか伺う。 

２．根間公園整備事業について 

①事業の進め方について伺う。 

３．空き家バンク制度について 

 ①導入の考えはないか伺う。 

 ②メリットやデメリットについて伺う。 

 

１．ＬＩＮＥによる道路緊急ダイヤル（♯9910）について 

①内容を把握しているのか伺う。 

②当局としての対応について伺う。 

 

１．こども誰でも通園制度について 

①実施の可能性について伺う。 

②今後の取組について伺う。 

２．帯状疱疹ワクチンについて 

 ①定期接種が決定した場合の対応について伺う。 
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発言順位 17 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市長の政治行政につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

２．農林水産業振興につい 

 て 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

３．観光行政について 

 

 

 

 

４．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

１．市政運営について 

 ①市政の評価について 

  ア．六次産業化の推進について自身の評価を伺う。 

イ．市長就任１期目の総括について伺う。 

②教育行政について 

ア．選手派遣費補助事業の実績について説明を求める。 

  イ．選手派遣費補助事業支援対象枠拡充について当局の見

解を求める。 

 

１．農業振興について 

 ①地産地消について 

  ア．地域内経済循環システム構築事業について伺う。 

  イ．地産地消振興センター設置事業の進捗を伺う。 

②基幹作物について 

  ア．今期サトウキビの生産状況について伺う。 

  イ．機械化の推進状況について伺う。 

  ウ．支援策について説明を求める。 

③農業用廃ビニールの処理について 

ア．処理の課題と現状、対策について伺う。 

 

１．観光振興について 

 ①法定外目的税について 

  ア．宿泊税導入に向けた進捗状況を伺う。 

  イ．課税対象について当局の考え方を伺う。 

 

１．教職員の働く環境について 

 ①住環境について 

  ア．島外から赴任する教職員の住居環境について伺う。 

  イ．支援策について伺う。 

②教職員の休職について 

  ア．宮古島市立の学校教職員の休職者の実態を伺う。 

  イ．どのような対策を講じているか。 
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発言順位 17 議員番号 9 氏  名 山下 誠 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

５．スポーツ振興について 

 

 

 

 

 

 

６．自治体ＤＸについて 

 

 

 

 

 

 

 

 

７．住環境について 

１．各種スポーツ施設について 

 ①新総合体育館について 

  ア．建設に伴う影響について伺う。 

  イ．駐車場兼地下避難施設について伺う。 

②キャンプ誘致について 

  ア．クロスカントリー場の整備について伺う。 

 

１．行政サービスの充実について 

 ①自治体ＤＸについて 

  ア．行政サービス、業務フローの変革に向けた当局の 

取組について伺う。 

②デジタル化事業について 

  ア．地元新聞２紙の紙面デジタルアーカイブ事業について 

伺う。 

  イ．公文書デジタル化事業の進捗状況について伺う。 

 

１．住居環境について 

 ①市営住宅の活用について 

  ア．若者の入居状況について伺う。 

  イ．募集方法について伺う。 

 ②集落地域整備法について 

  ア．県内、市内における同法の導入事例について伺う。 
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発言順位 18 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．教育行政について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．市民生活・福祉行政に 

ついて 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１．全国的に増加傾向にある「いじめ」について 

①本市の状況を伺う。 

２．全国の児童相談所での児童虐待相談対応件数増加の状況に

ついて 

①本市の状況を伺う。 

３．横断歩道と標識の設置について 

①まてぃだ通りａｕ Ｓｔｙｌｅ宮古島中央前に横断歩道を

設置できないか伺う。 

②まてぃだ通りから平良中学校裏門へ続く途中に事故が多発

する交差点がある。標識もカーブミラーもなく危険な状態

になっているが、注意喚起の標識等及びカーブミラーは設

置できないか伺う。 

４．学校周辺のカラー横断歩道のその後の取組について伺う。 

 

１．子ども誰でも通園制度について 

 ①事業概要を伺う。 

２．乳がん患者の会「ぴんく・ぱんさぁ」「まんま宮古」の活動

について 

①本市の乳がん検診の状況を伺う。 

３．Ｂ型肝炎について 

①本市の状況を伺う。 

４．訪問入浴について 

 ①再開を求める声が多数ありますが見解を伺う。 

５．市営住宅の階段の手すり設置状況について 

①城辺西城市営住宅の８棟と９棟にだけ手すりがないため、

居住者から不便な状況だと相談が来ている。早急に設置で

きないか伺う。 

６．盛加農村公園前の道路の雑草について 

①抜け道になっていて交通量も多いが、道幅が狭いのに雑草

が生い茂っていてとても危険な状況なので、定期的に清掃

できないか伺う。 

７．Ａ１号線の手登根ブロック前の私道について 
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発言順位 18 議員番号 8 氏  名 狩俣 政作 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

 

 

 

３．市長の市政行政につい 

 て 

 

 ①その後、地主とどのような協議を行ったのか伺う。 

８．城辺線の街灯について 

 ①ＬＥＤ電球に変わっている場所があるが、とても暗くて怖

いとの声が多い。対策を伺う。 

９．下地農村環境改善センター駐車場にある資材について 

 

１．「一般社団法人宮古島千年プラットフォーム」について 

①概要を伺う。 

２．想定浸水深が１メートルの場所に２つの重要な施設「し尿 

処理施設、下水処理施設」が併設している荷川取漁港周辺の 

防災対策について 

①施設（ＯＤ槽を含む）の耐震等級について伺う。 

②施設（ＯＤ槽を含む）の津波対策について伺う。 
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発言順位 19 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．過疎対策事業について 

 

 

 

 

３．財政について 

 

 

 

４．入札制度について 

 

５．農業委員会行政につい 

 て 

 

 

６．水道事業について 

 

 

 

７．教育行政について 

 

 

 

 

８．公園管理について 

 

１．市長在任中に副市長二人が離職する事態になったことに関して 

市長の見解を伺う。 

２. 市長公約の市民所得 10％アップの達成について見解を伺う。 

３. 宮古島市防災訓練の実施計画について 

４. 観光目的税について（宿泊税・入島税） 

５．伊良部地域における都市計画区域への編入について 

６．平良庁舎東側駐車場について 

７．宮古島市職員等の旅費に関する条例の改正について 

 

１．過疎地域持続的発展計画において、本市が取り組んでいるソフ 

ト事業、ハード事業の取組について 

２．令和３年度から今年度までの過疎対策事業費の総額と、市債にお

ける割合について 

 

１．本年 12月定例会までの各基金からの繰入金の総額について伺 

う。 

２．新年度予算の予算編成について 

 

１．指名競争入札と制限付一般競争入札について 

 

１．農地法関係許可申請添付書類について 

（農地法第４条・第５条共通必須書類の残高証明、融資証明等に

ついて） 

 

１．安心・安全な水道水の供給について 

２．伊良部島での水質調査の予定について 

３．宮古島地下水研究会からの請願書について 

 

１．旧来間小中学校の利活用事業について 

２．学びの基礎力アップ事業について 

３．健康の保持増進と体力向上について（朝の徒歩登校について） 

４．食の推進について 

 

１．市が管理する公園等の休憩施設において、ロープ等で立入禁止 

措置がとられている施設の対応状況について伺う。 

38



 

発言順位 19 議員番号 21 氏  名 粟国 恒広 

質問方式 一問一答方式 発言場所 演壇及び質問席 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

９．農林水産業について 

 

 

 

 

 

10．道路行政について 

２．公園遊具の改修について 

 

１．下地竹アラ地区の土地改良事業について（行政と受益農家の 

 整備完了認識の違いの見解について） 

２．製糖工場からの副産物資源を活用した有機質肥料を圃場へ散布 

等を行う地域循環型製造施設の構築について（狩俣地区） 

３．モズク養殖業への支援事業について 

 

１．国道 390号線久貝北交差点の右折信号機設置について 

２．国道 390号線県営久貝団地に隣接する道路への押しボタン式信 

 号もしくは横断歩道の新設の要請後の状況について 

３．久松松原 32号線の整備について 

４．久松赤浜東側の倒壊した護岸の修繕について 
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発言順位 20 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

１．市政運営について 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２．農業振興について 

 

 

 

 

３．道路行政について 

１．平良庁舎利活用について 

 ①今定例会に平良庁舎の利活用に対し、事業権を民間事業者 

へ移行する公共施設等運営権の設定について議決議案とし 

て上程されているが、その前に議会や市民に対し事業計画 

や事業内容・運営計画等説明すべきではないか、見解を伺 

う。 

 ②民間業者に運営権を任せることになるが、市として事業者 

の運営・業務状況等を把握し、事業体制等をチェックした 

上で必要に応じて事業者に指導するべきではないか、見解 

を伺う。 

２．国民保護計画について 

 ①政府が有事に備え、全国各地の空港や港を「特定利用空 

港・港湾」に指定し、整備・拡充を進める中で、６月末に 

内閣官房など政府職員の方々が本市を訪れ、県管理の宮古 

空港・下地島空港、市が管理する平良港について「特定利 

用空港・港湾」の指定に向け検討しているとのこと。宮古 

空港・下地島空港・平良港の「特定利用空港・港湾」の指 

定について市長の見解を伺う。 

３．ふるさと納税について 

 ①企業版ふるさと納税の目標と達成率について 

 ②ふるさと納税利活用状況について 

４．宮古島市市制施行 20周年記念事業について 

 ①市制施行 20周年・宮古サッカー協会 50周年記念事業やび 

じ交流サッカー宮古島大会について 

 ②その他、市制施行 20周年記念事業イベント等について 

 

１．圃場整備事業・西原第４地区整備事業について 

①令和５年度、令和４年度の整備事業費と整備面積について 

 ②令和６年度の整備事業費と整備面積について 

 ③令和６年度の事業費減の理由について 

  

１．富名腰８号線について 
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発言順位 20 議員番号 24 氏  名 山里 雅彦 

質問方式 一問一答方式 発言場所 質問席のみ 

発 言 事 項 要      旨 

 

 

 

①富名腰８号線は庁舎近くの路線であり、庁舎周辺整備計画 

事業で事業整備できないか伺う。 

 

 

41




